

会報

国鉄闘争全国運動

国鉄分割・民営化反対！ 1047名解雇撤回！

75号 2016年8月16日

国鉄分割・民営化に反対し 1047名解雇撤回闘争を支援する全国運動事務局
千葉市中央区要町2-8 DCC会館内
TEL 043-2222-7207
nationwidemovement@yahoo.co.jp

解雇撤回・JR採用を求めるJR東宛署名
1万9170筆(16年8月16日現在)

11月東京-ソウル共同行動

原点に返り職場から組織化を



11・6全国労働者集会の第一回実行委員会が7月30日、都内で開催されました(左写真)。呼びかけ3労組からは、関西生コン支部の武谷書記次長、動労千葉の組合員が参加しました。

実行委員会では、韓国・民主労総ソウル地域本部から次のように提案されていることが報告されました。

「11・6東京集会と11・12ソウル労働者大会を連携して一連の連続した行動として世界に呼びかけたい」「国際連帯の幅を広げることから始め、多様な産別・職種間の交流、地域的連帯の枠組みを準備する」

何よりもこれを日本の私たちが奮起し、飛躍するチャンスととらえ、11・6労働者集会を改憲・戦争、戦後労働法制の全面解体攻撃への反撃の出発にすることが求められています。関西生コン支部の武谷書記次長と動労千葉の田中委員長の発言を紹介します。

11月集会の成功へ目標に責任を

全日建連帯労組関西地区生コン支部書記次長 武谷新吾

7月20日に、3労組で11月集会に向けた腹を割った話をしました。

前回の集会が少なかつたというところで、真剣に総括の話をしたんです。私からは、「集会だけが目的になっていて、本来の原理原則が主張されてきていなかったのではないか」という意



見を出しました。今年はずっと点に返って、国鉄闘争をしっかりと伝えよう。

この一年で大きな成果があったわけじゃないですか。いままで無視してきたJRに対して、きたという成果をきちんと共有する。そして各地区でJRとの闘いを始めるような集会にしようと思えます。

その上で、精神論だけではダメだと思っんです。経営側のやり方のいいところは学んで、皆さんがまず目標を立てないといけないと思います。

まず自分のまわりに何人いるのか。親兄弟、嫁さん、親せき含めて例えば10人呼べるなど、でもこれだけではダメで、そこに1.5倍の目標を立ててもらって。あと3カ月もあるわけだから。

そして11・6集会から逆算して、どこまで到達したのか、自分たちが目標に責任を負う。数

字は出さないといけないと思います。最初から他力本願ではダメなんで、自分が立てた目標に責任を負う。ハードルは高くして、今年の集会に臨んでもらいたいと思います。

情勢について少し話すと、今回の選挙で沖縄では安倍は負けるんですよ。東北でも。福島やTPPの問題で。沖縄と福島の闘いが大衆的に広がって来てるわけですよ。ここに11月集会をつなげること。

国鉄闘争は新自由主義の始まりじゃないですか。安倍はもう潰れかけているわけですから。1万人結集に向かって計画性をもつてやりましょう！

「労働組合を甦らせる」の原点へ

国鉄千葉動力車労働組合委員長 田中康宏



今年、日本に闘う労働運動をつくっていくチャンスがきている、という思いがあります。それで一カ月早く実行委員会を呼びかけさせていただきました。世界は大激動です。資本主義が終わろうとしている。こういうときに労働運動が甦らないはずがない。

この間、1047名解雇撤回闘争をめくり、JR東日本の動きがありました。昨年6月の最高裁決定を受けて、JRに解雇を撤回して職場に戻せと申し入れを行いました。JRは9カ月

かかって回答を出しました。回答は、「この裁判は私たちが当事者ではないから回答する立場にはない」ということを文書に送ってきたんです。口頭ではなくわざわざ文書だけの文書で回答してきました。

これは、ついにJR東日本が、国鉄分割・民営化の当事者として引きずり出されたんだと思いませんか。すぐにまた申し入れをしました。

当時のJR設立委員長自身が不採用の名簿作成を指示したと言っているのは何なんだ、ちゃめた。

もう一つは、11月に東京・日比谷野音で、そしてソウルで開催される労働者集会について、民主労総ソウル地域本部から動労千葉に次のような提案がなされました。

11月6日に東京、12日にソウルでの労働者大会を連携して、4日から13日まで、連続して双方の行動に参加するプログラムを組んで、全世界に呼びかけたという提案です。

これは大変な提案ですが、僕

もう一つは、11月に東京・日比谷野音で、そしてソウルで開催される労働者集会について、民主労総ソウル地域本部から動労千葉に次のような提案がなされました。

11月6日に東京、12日にソウルでの労働者大会を連携して、4日から13日まで、連続して双方の行動に参加するプログラムを組んで、全世界に呼びかけたという提案です。

これは大変な提案ですが、僕

改憲と戦争を止める。そして、戦争を止め、改憲を止める、これと完全に一つの問題として、労働法制の改悪の問題がある。労働組合をつぶして戦争をするんだから。そのためにも、今年こそ1万人を組織する。そして三つ目は、

(裏面へ続く)

闘う労働組合を組織しよう

今年の11・6集会の成功に向けていくつかのことをさらに確認したいと思えます。

11月集会の課題は、原点に返って国鉄闘争を中心に据え切る。もう一つは原点に返って職場から自らの力で闘う労働組合を組織する。そして三つ目は、

(表面からの続き)

人の結集の実現をもって、国際連帯闘争の発展をかちとる。僕たちが1万人を結集することができたら国際連帯は一気に広がる。東アジアから情勢が動いたら、ヨーロッパにも、アメリカにも、中東にも広がる。こういうふうには考えないといけない。

情勢については、何より韓国の闘いです。7月20日に10万人規模のゼネストが行われ、た。そして9月に鉄道労組が全面民営化攻撃に無期限ストライキで立ち向かおうとしている。課題は労働構造改革との闘いで日本と同じです。民主労総は「これは命をかけて立ち向かうべき課題だ」と言っていて闘っている。

その他、イギリスの事態。E.Uからの脱退の渦中でイギリスの教組1万人がストライキに入っている。フランスだって5



職場・地域・労組で具体的組織化に着手を

ヶ月間のゼネストが闘われてい

アメリカは黒人に対する人種差別で激しい衝突になってい

革命的な情勢なんですよ。僕らもこれと無縁じゃないところに

問題は日本ですよ。安倍政権は改憲と戦争に突進していま

す。今回の情勢を見たら、鈴木達夫さんを押し立てて参議院選

安倍は選挙で勝ったなんて感覚は持っていない。現実には

もう一つは、これまでの雇用政策から何からを全部根本的に

安倍が打ち出した同一労働同一賃金。非正規や下請けの労働者

ところがすべて自民党は負けています。

膨大な労働者の展望になる。これが11月集会の課題。

この間も問題になっている通り、就業規則の一方的改悪であ

C.T.S.で起きていることもそうなんです。考え方の抜本的

転換が起きているね。派遣法の改悪、金銭解雇の導入とか、

これと完全に表裏一体で、連合に対する安倍政権の切り崩し

今の日本の労働運動の現状を打開しないとダメ。現実には

これは関西生コン支部からの要請もありまして、国鉄分割・

民営化について本気になって提

このことが一番大事だと思いま

僕たちが過去の問題にさせな

なぜ分割・民営化は可能にな

JRはまったく別法人だと。雇用は承継しない、新規採用だと

いま安倍がやろうとしていることはそれに次ぐ攻撃なんです

雇用・労働政策の歴史的転換に立ち向かおうということ

日本労働者集会は3労組と全国運動が呼びかけて集会実行

うこと、そういう熱意で訴えてもらいたい。

初めての試みですから大きなボスターなんかも作りたいと思

組織化についての基本的考え方、第一は自らの職場、地域、

三つ目は、10万筆署名を取り組んでくれた労組に全力でオル

名称については、「東京・ソウル11月国際共同行動」という形で進めています。これを大きな衝撃として労働運動が変わっていくようにしたい。

初めの試みですから大きなボスターなんかも作りたいと思

雇用・労働政策の歴史的転換に立ち向かおうということ

日本労働者集会は3労組と全国運動が呼びかけて集会実行

なぜ分割・民営化は可能にな

以上です。よろしくお願

以上です。よろしくお願

以上です。よろしくお願

以上です。よろしくお願

『怒りの署名をJRに』

動労千葉を支援する会 定期総会開く

動労千葉を支援する会の定期全国総会が7月23日に開催されました。各地の支援する会の代表や動労千葉組合員が結集しました。

特別報告として動労水戸の石井委員長が、被曝労働拒否と常磐線延伸反対ストライキの報告を行いました。動労連帯高崎の木村書記長は高々と組織拡大を報告。ユニオン習志野が不当逮捕の弾圧を粉砕した勝利の報告

改憲・戦争の攻撃と国鉄闘争

もう一つは、改憲・戦争情勢と国鉄闘争です。これも戦後政治の総決算と中曽根が言った通りで、国労をつぶし、総評・社会党をつぶし、立派な憲法を安置する、と。だけど30年間これを止めてきた。だからいま問題

今回の民主労総ソウル地域本部からの提起を最大の援軍としてとらえて、われわれが本物の労働運動の組織者として飛躍するチャンスとする、という立場で応えていきたい。

組織化についての基本的考え方

組織化についての基本的考え方、第一は自らの職場、地域、労組で具体的に人を組織すること

三つ目は、10万筆署名を取り組んでくれた労組に全力でオルグに入ろう。その過程で新10万筆署名の取り組みを11月集会の武器にしてほしい。